

たくさんの人と出会い、多くの縁を 得ることが自分の道を広げる。

理学療法士は、病気やケガなどで日常の基本動作に支障がある人に対し、医師の処方に沿って、運動や電気刺激、マッサージなどの療法を用いながら回復を支援することが主な仕事です。私自身、高校時代に

疲勞骨折をしてリハビリを経験したのですが、当時はまだ理学療法士が少なく、医師である父に今後は需要が増えるだろうからと勧められたのが、進路として意識したきっかけでした。高校卒業後、専門学校に進んで資格を取得する道もありましたが、自分の可能性を早くに限定してしまふ

ことはなと思い、大学進学を選択しました。理学療法士を目指す決心をしたのは25歳の時です。大学卒業後は予備校に就職していたのですが、働きながら専門学校に通い、29歳で国家資格を取得しました。

現在は整形外科のクリニックに勤務し、整形外科疾患の患者さんの治療にあたっています。診断された病名が同じでも、症状や困っている場面は人それぞれなので、患者さんと話し合いながら適した治療法を考えていきます。同時に、身体だけでなくメンタルケアも欠かせません。治療にも様々な方法があるので、セミナーなどで勉強しながら自分なりのスタイルを確立し

ているところです。理学療法士になって9年になりますが、治療の技術は年々進化していきますから、学ぶことに終わりはありませんね。

幸い、近年はクリニック以外での仕事をさせていただく機会にも恵まれています。3年前からは毎春、アメリカの大リーグ、シアトル・マリナーズのキャンプにリハビリスタッフとして参加しています。日本人トレーナーはいるのですが、理学療法士がないので、手術後や故障中の選手の治療やケガの応急処置などを行います。トッ

プアスリートに対して医学と密接につながった治療を行えるスタッフは、海外でも少ないのです。また、スノーボード選手の手術後のケアのために、イタリアで開催されたワールドカップに帯同したこともあります。このように、海外のチームで働いたり、海外で日本の選手をサポートしたりすることは、学生の頃から思い描いていたことでした。一番の夢は大リーグで働くことですが、それだけにこだわらず、海外で経験を積んでスポーツ界での仕事を広げていきたいと考えています。そのチャンスがいつ来てもいいように、準備は日々意識して続けています。

今、やりたいことが見つからないという

学生が多いようですが、本当に好きか、自分に合っているかはやってみてはじめてわかるものだと思います。私がこの仕事に就いて一番身にしみたのが、縁の大切さです。回り道をした分、たくさんの人と出会い、多くの縁を得ました。学生時代にも

1つひとつの出会いを大切にしたい。目の前のことにチャレンジしていけば、道は開けるはず

です。

北河 朗さん【1999年 経済学部卒業】

あんしんクリニック 理学療法士

「地味でも人の役に立てる仕事があったので、日常生活やスポーツの現場に復帰して喜んでもらえることが一番うれしい」というが、自身は「“治している”ではなく、治すためのアイデアを提供し、アシストすることが理学療法士の役割」と考える。昨年は自宅でもリハビリを行えるようにと製作されたあんしんクリニック監修のDVD「湯舟敏郎のリハビリ体操&健康ダンス」の構成・指導を担当。現在は同クリニック系列の高齢者向けフィットネスジムをプロデュースするなど、活躍の場を広げている。「目の前の患者さんに真摯に向き合うことを大切にしながら、どんな状況にも対応できるよう、技術を高めて自分なりの仕事のスタイルを確立し、可能性を広げていきたい」と前向きに語る。

軸になるものを1つ持って、 自分の意志を伝えていくことが大事。

私が知的財産(知財)に興味を持ったのは、高校3年生の時でした。生物や技術が好きで理系を選択しつつも、漠然と自分は研究者向きではないと考えていた頃、「知的財産権とは何か」という本を読み、技術との別のかかわり方を知ったのをきっかけに、法学部への入学を決めました。

大学で知財法のゼミで学び、卒業後は京都大学にある「医学領域」産学連携推進機構において、医学関係の研究成果を扱う事務に携わりました。特許出願などによる権利の確保・管理業務や研究成果の活用のための技術移転活動など、いわゆる産学連携を通して研究成果を産業界につなげていくという仕事です。民間企業の方と仕事をする機会が多かったこともあり、自分もチャンスがあれば民間企業で知財に関係した仕事の経験を積みたいと思っていましたので、4年の任期が終わるタイミングで、知財法務職の募集があったニコンに就職しました。ニコンは光学技術など世界と渡り合える技術を持っています。国際的な事業展開を行っており、そうした業務にかかわれたらという思いもありました。

入社後は知的財産渉外部に所属。知財関連の契約書の検討・作成・交渉・特許侵害訴訟

訴、各種係争への対応などを行う部署で、私は主に映像事業を担当しました。事業部門から依頼が来ると、担当者に振り分けられ、上司に相談・報告をしながら対応していきます。常に数十件の契約案件を抱えながら、基本的には1人で担当しますが、訴訟などの時はチームを組みます。また、交渉が難航しそうなケースや内容が多岐にわたる場合には、他部門の関係者と連携して進めることもあります。契約を締結する場合、双方が異なるリスクを抱えているため、どこまで主張しどこまで譲歩するか、最終的にWin-Winの関係を築くのが難しいところですが、難航した契約を締結することができた時は、やり遂げたという喜びが大きいですね。

今年2月から現在の部署に移り、一般法務の仕事をしています。契約書を扱う点は同じですが、対象が全社的になり、対応する領域が大きく広がったので、新たなやりがいを感じているところです。今後は、新規法人の立ち上げや経営戦略に関する仕事にも取り組んでみたいと考えています。

私は、最初の職場では一般の事務スタッフとして働き始めたので、任される仕事は限られていました。けれど、自分が面白いと思えるものを見つけて積極的に手を挙げ、

自ら仕事の幅を広げてきました。上手いくことはあまりありませんが、現状からどう広げていくかを考えてきたから、今につながっているのだと思います。自分の軸となるものを1つしっかり持って、そこから広げていく。そのためには、自分から意志を伝えなければいけません。自分が望む仕事をするには、まず自分から発信しなければ始まらないのですから。

石川 瑞果さん【2004年 法学部法律学科卒業】 株式会社ニコン ビジネススタッフセンター 総務部法務課

早稲田大学への国内留学制度を利用して、2年次の1年間、早稲田大学教育学部で学ぶ。生来の「理系の虫」が騒いだのか、専攻に選んだのは生物学。「一番面白かったのは、現場の研究者による演習。毎週出される課題の解決策を考えるのが楽しくて仕方がなかった」と笑う。知財の契約締結時には、開発者から契約に必要な情報をいかに引き出すかが重要だが、「技術に関する話題にも抵抗なく接することができていたのはこの経験があったからかも」。早稲田大学交響楽団にも入り、多忙ながらも濃密な1年を過ごす。「学生時代には、いろんなことを見聞きてほしいですね。社会人になって会社に入ると、その枠から出ることが難しくなりますが、学生時代は制約が少なく、選択の幅もずっと広いですから」と話す。



●6月17日(日) 定期戦

対戦校:立教大学 会場:京田辺校地ラグビー場

●6月23日(土) 公開練習試合

対戦校:近畿大学 会場:京田辺校地ラグビー場

●6月30日(土) 公開練習試合

対戦校:関西学院大学 会場:関西学院大学

●7月1日(日) 公開練習試合

対戦校:関西学院大学 会場:京田辺校地ラグビー場

【サッカー部】

●6月10日(日) 14:00 ~ 関西学生サッカーリーグ

対戦校:大阪体育大学 会場:J-GREEN堺

●6月17日(日) 11:30 ~ 関西学生サッカーリーグ

対戦校:関西学院大学 会場:大阪長居第2陸上競技場

●6月23日(土) 14:00 ~ 関西学生サッカーリーグ

対戦校:桃山学院大学 会場:大阪長居第2陸上競技場

【フェンシング部】

●6月10日(日) 全日本学生王座決定戦

※関西リーグで準優勝以上に入賞した場合に出場

大阪サテライト・オフィスの移転について

大阪サテライト・オフィスが右図の場所に移転しました。移転に伴い開室時間を延長し、より利用しやすくなりました。

所在地:〒530-0001

大阪市北区梅田1-12-17

梅田スクエアビルディング17階

TEL:06-4790-3255

JR線「大阪駅」より徒歩3分(阪神百貨店の南側)

※19時以降に入退館する場合は、梅田スクエアビルディング1階入口は閉扉していますので、同ビルディング地下2階地下街接続口から入退館してください。

[2012年度開室時間]

① 月曜日～土曜日

6月 7月 10月 3月	月～金	10:00 } 21:45	※以下の期間は10:00～18:00 6月11日～6月13日、11月19日～11月28日、 12月26日～12月27日、2月8日～3月22日 ※11月29日、12月25日、12月28日～1月4日は閉室
	土	10:00 } 18:00	※10月～1月は閉室

8月・9月	月～金	8月1日～8月8日 8月9日～8月10日 8月13日～8月17日 8月20日～8月30日 8月31日～9月21日 9月24日～9月28日	18:00～21:45 10:00～18:00 閉室 10:00～18:00 18:00～21:00 18:00～21:45
	土	閉室	

② 日曜日・祝日

2012年7月16日、10月8日および2013年1月14日	18:00～21:45
2013年3月20日、24日および31日	10:00～18:00

大阪サテライト・オフィスでは、在学生の皆さんが就職活動をより円滑に行えるよう、以下のサービスを提供しています。

・パソコンの利用

・在学生の成績証明書、卒業見込証明書、健康診断証明書の発行
(在学証明書の発行はできません)

・学割の発行

・就職関連図書、新聞、雑誌の閲覧

・同志社大学指定の履歴書、封筒の販売

・休憩

※就職活動に関する相談は、今出川、京田辺いずれかのキャンパスのキャリアセンターを利用してください。



障がい学生支援制度 サポートスタッフ大募集!

同じキャンパスで学ぶ障がい学生(Challenged)の立場に立って、責任を持って支援活動に取り組んでくださる方を募集しています。初めての方でもできることはたくさんありますので、ぜひスタッフに登録して、パソコン通訳・ノートテイク・ビデオ字幕付け・代筆・車椅子介助などの活動にご協力下さい。講習会や各種イベント等、詳しくは障がい学生支援室HP (<http://challenged.doshisha.ac.jp/>) で随時お知らせしています。関心のある方は、障がい学生支援室までお気軽にお越しください。

【支援活動の内容】

聴覚障害: パソコン通訳、ノートテイク、ビデオ文字起こし、ビデオ字幕付けなど

視覚障害: ガイドヘルプ、代筆、代読、対面朗読、講義資料・試験問題の点訳、電子データ化など

肢体不自由: 代筆、車椅子介助、トイレ介助、食事介助など

【謝礼】880円/時間

【お申し込み・お問い合わせ先】

学生支援センター 障がい学生支援室(京田辺/嗣業館1階)

TEL:0774-65-7411 E-mail:jt-care@mail.doshisha.ac.jp

学生支援センター 障がい学生支援室(今出川/寒梅館1階)

TEL:075-251-3273 E-mail:ji-care@mail.doshisha.ac.jp

(両校地とも障がい学生支援コーディネータが常駐しています)

「寒梅館夏まつり～お兄さんお姉さんと遊ぼう～」 学生ボランティアスタッフ募集

寒梅館ホールや会議室、アトリウムを使って夏まつりを開催します。2006年にスタートした寒梅館夏まつりは、地域のイベントとして定着し、今年も子どもたちが楽しみにしています。クラブ・サークルの皆さんが日頃培っているスキルを生かして地域の小学生向けのイベントを企画してみませんか? 茶道体験、アナウンサー体験、模型展示などこの夏、ボランティアスタッフとなって子どもたちと一緒に遊んでくれる団体を大募集します。

【開催日時】8月25日(土)13:00～16:00

【スタッフ募集対象】同志社大学学部生

【お問い合わせ先】今出川校地学生支援課 TEL:075-251-3270

Hardience(ハーディー友の会)メンバー募集中!

今出川校地学生支援課では、より多くの方に、寒梅館のイベントをきっかけとして本学および本学学生の活動に関心を持っていただくために、私たちとともに催しを盛り上げていただける方を募集しております。お申し込みは、今出川校地学生支援課窓口にて、随時受付中です。

【対象】一般・他学生(本学学生・教職員は対象外) 【会費】無料

【特典】寒梅館イベント情報の郵送(希望者のみ)、案内メール配信、映画招待券やコンサート入場券のプレゼント(抽選)・入場料割引、学生団体による公演・お芝居等へのご招待、寒梅館レストランでの割引 etc.

【お問い合わせ先】今出川校地学生支援課 TEL:075-251-3270

新島旧邸の開館日・見学方法の変更について

2013年NHK大河ドラマ「八重の桜」放映に伴い、開館日、見学方法が変更になります。変更の概要は次のとおりです。

1. 期間 2012年9月から2013年12月まで

2. 上記期間中は、原則として、毎週火曜日を除く毎日の開館となります。

休館日: 毎週火曜日、年末年始(12月28日～1月5日)、夏期(8月12日～16日)

3. 見学は、母屋1階と附属家となります。

4. 個人・団体ともインターネットによる予約申込制となります。

(インターネットが使えない場合はFAXでの申し込みとなります。)

詳細は、校友メールマガジンや本学ホームページにて順次お知らせいたします。

なお、本法人関連施設入場者につきましては、「同志社東日本大震災復興協力金」募金を立ち上げましたので、ご協力をお願いいたします。

【お問い合わせ先】同志社社史資料センター

TEL:075-251-3042 FAX:075-251-3055

E-mail:ji-shashi@mail.doshisha.ac.jp

A N N O U N C

Doshisha Spirit Week 2012 SPRING

同志社大学には、建学以来脈々と受け継がれてきたキリスト教主義教育、新島襄の建学の教育理念、そしてその実践といった建学の精神と伝統があります。Doshisha Spirit Weekは、キリスト教主義教育や創立者新島襄について触れ、同志社人としてのアイデンティティを高めることを目的として、2003年から始まりました。期間中は、講演や展示など様々な企画を行います。

【期間】開催中～6月2日(土)

【6月のプログラム】

<京田辺校地>

- 展示 「京都の中の同志社―義満と相国寺―
(同志社大学ラーネード記念図書館主催 / 同志社大学歴史資料館協力)
7月31日(火)まで 図書館開館時間中
ラーネード記念図書館2階 展示コーナー
- 講演
6月1日(金) 13:15～「カレッジ・ソングOne Purpose Doshisha
―歌詞を味わい共に歌おう―」
同志社大学名誉教授 押本年眞
知真館3号館216番教室

<今出川校地>

- 展示 「同志社スポーツ―若草萌えて―
(同志社社史資料センター 主催 / 同志社スポーツユニオン 協賛 / 同志社スポーツアトム編集局 資料協力)
7月31日(火)まで 10:00～17:00 (土・日は16:00まで)
Neesima Room (ハリス理化学館2階)
- チャペル・コンサート
6月2日(土) 13:00～(12:30 開場)
オルガニスト:同志社中学校・高等学校音楽科専任教員 橋本淳
神学館礼拝堂

【お問い合わせ先】

京田辺校地キリスト教文化センター TEL:0774-65-7370
今出川校地キリスト教文化センター TEL:075-251-3320



FLAT bふらっとプログラム

京田辺校地ハローホール(多目的ホール)では、コンサートや映画上映などの文化プログラムを行います。

【会場】京田辺校地ハローホール 【料金】入場無料

- 6月12日(火) 新世代ユニバーサルインストバンドコンサート
「Drakskipドレクスキップ」17:15～
- 6月26日(火) 映画上映「マネーボール」
12:30～/15:15～/18:00～

【お問い合わせ先】京田辺校地学生支援課 TEL:0774-65-7413



WOT(ワット) = "What's on Thursdays!"

「木曜日には何かがある!」を合言葉に、開講期間中の毎週木曜日、映画上映を中心に多彩なイベントを開催します。

【会場】寒梅館ハーディーホール 【料金】本学学生・教職員はすべて無料 <cinema>

- 6月7日(木) 映画上映 *詳細未定
- 6月14日(木) 映画上映 *詳細未定
- 6月28日(木) <モーリス・エンゲル＝ルース・オーキンの世界>
*詳細未定

【お問い合わせ先】今出川校地学生支援課 TEL:075-251-3270
※内容は都合により変更となる場合があります。詳細はお問い合わせください。
※春学期は7月初旬までを予定しています。秋学期は9月最終週から再開予定です。



CLOVER THEATER クローバーシアター

開講期間中の毎週火曜日、寒梅館のミニシアター・クローバーホールでは、映画史に残る名作を中心に様々なイベントを開催します。

【会場】寒梅館クローバーホール(地階)

【料金】本学学生・教職員はすべて無料

- 6月5日(火) 映画上映 *詳細未定
- 6月19日(火) 映画24区×シマフィルム・京都映画ワークショップ
上映会 vol.1 *詳細未定
- 6月26日(火) 「朗読三昧」ライブ 14:00～
ゲスト:丸尾めぐみ(ピアノ、うた)、金田賢一(朗読)
*500円均一

【お問い合わせ先】今出川校地学生支援課 TEL:075-251-3270

※内容は都合により変更となる場合があります。詳細はお問い合わせください。
※春学期は7月初旬までを予定しています。秋学期は9月最終週から再開予定です。

♪観に行こう聴きに行こう♪―学生団体6月～9月の活動予定―

【寒梅館ハーディーホール】

- 6月30日(土) ピアノ研究会「第13回定期演奏会」
15:00～(14:30) 無料
- 7月8日(日) 応援団吹奏楽部「サマーコンサート」
17:30～(17:00) 無料
- 9月2日(日) 交響楽団「同志社交響楽団 学内演奏会」15:00～ 無料
- 9月22日(土・祝) リーダークラウン
「第23回新入生のためのJungfernKonzert」
15:00～(14:30) 無料

【新町キャンパス】

- 6・7・9月の第2または第3土曜日 法学研究会「無料法律相談」
教室・時間は未定

※詳しくは法学研究会 無料法律相談専用携帯電話

(TEL:090-6066-8431)にお問い合わせください。

【京田辺校地ハローホール】

- 6月2日(土) Hocus-Pocus「6月ステージ」
14:30～15:00(14:00) 無料
 - 6月12日(火) ピアノ研究会「定期演奏会」12:30～(12:15) 無料
- 【学外】
- 6月2日(土) マンドリンクラブ
「同志社大学マンドリンクラブ第160回定期演奏会」
18:30～(18:00) 500円

高槻現代劇場中ホール(大阪府高槻市)

<曲目>凱旋行進曲「カミチャロッサ」- A.アマディ / 松本譲

スペイン組曲 - C.マンドニコ

祝祭劇「シュテファン王」序曲 - L.V.ベートーヴェン / 石村隆行 他

- 6月10日(日) 交響楽団「第51回同立交歓演奏会」
18:00～(17:00、16:30～チケット引き換え) S席 1,500円 A席 1,000円
東京文化会館大ホール

- 6月23日(土)、24日(日) 書道部「青嵐展」
23日10:00～17:00、24日10:00～16:00 無料

建仁寺西来院

- 6月24日(日) 交響楽団「同志社交響楽団 京都公演」
15:00～(14:00、14:30～ロビーコンサートあり)
S席 1,500円 A席 1,000円

八幡市文化センター大ホール

※13:00より15分間隔で無料シャトルバスあり(京阪八幡市駅～八幡市文化センター)

応援に行こう!～体育会試合日程

開催日時、開催場所、対戦校、料金等は変更されることがあります。

【ラグビー部】いずれも時間は未定

- 6月2日(土) 公開練習試合
対戦相手:大阪ガス 会場:京田辺校地ラグビー場
- 6月3日(日) 伊那市招待試合
対戦校:関東学院大学 会場:長野県伊那グラウンド
- 6月10日(日) 公開練習試合
対戦相手:三菱自動車京都 会場:京田辺校地ラグビー場
- 6月16日(土) 公開練習試合
対戦校:天理大学 会場:京田辺校地ラグビー場

ワールドカップ出場で知った世界の壁

「目標はリオデジヤネイロ、そして」

フェンシングを始めたのは中学からです。小学生のクラブチームから始める人が多い中で、中学の部活からスタートするケースは少ないと思います。それまではエレクトーンを習っていて、運動にはあまり縁がなかったのですが、兄が同じ中学でフェンシング部だったことから誘われたのです。ちょうど身長が伸び始めた時期で、「背が高いと勝てる」という言葉にも魅かれました。

中学でフェンシング部のある学校は、地元香川県では1校のみ。夏に開催される全国大会には無条件で出場できるのですが、小学校からの経験者とは勝負になりません。だからそういう選手に勝てたら、という思いはありました。

中高一貫校だったので、高校でもそのままフェンシングを続け、背が高いとより有利なエペを選んできました。それまでのフルレと違って、エペは全員が高校から始まりますから、経験という面での差はほとんどありません。この頃から身長が180センチを超えてきて、長身の有利さをより活かせるようになり、もっと上手くなりましたという気持ちが強くなりました。フェンシングの面白さがわかってきたのもこの頃です。わざと相手に剣を振らせフェイントをかけて突くなど、頭を使った駆け引きで勝負する楽しさを覚えました。エペで戦えるのはインターハイだけなのですが、高校2年で初出場し、

優勝しました。エペは展開次第で実力のある選手が必ずしも勝つとは限りません。しかも技術的に特殊な面があるので、自分のように運動が得意でなくても、身体能力に長けた人に勝つチャンスがあります。そういう点も、フェンシングの魅力の1つです。

高校時代の顧問の先生が同志社大学のOBということもあって、同志社大学に進学。2年次の昨年10月、第51回全日本大学対抗フェンシング選手権大会の男子エペ団体で、20年ぶりの優勝を果たしたのに続いて、第61回全日本学生フェンシング選手権大会では、エペの個人戦で優勝することができました。その結果もあって、3月にはエストニアとフランスで行われた男子エペワールドカップA大会に、ナショナルチームに追加招集という形で出場しました。

先輩の太田雄貴さんのように、日本はフルレでは世界大会でも互角に戦えますが、エペは海外では小さい時から専門にしている選手が多く経験値が違いますし、体格的に不利なこともあって、外国人選手に勝つのは容易ではありません。それでも、エペは観戦していてフルレよりも勝敗がわかりやすいですから、フェンシングの普及という点でも重要なのです。フェンシングをメジャーなスポーツにしていきたいにも、自分たちが成果を上げたいという思いは持っています。

今後の目標は、ロンドン五輪後に選抜されるナショナルチーム入り、そして4年後のリオデジヤネイロ五輪出場ですが、その前に、同志社大学フェンシング部として勝つこと。個人よりもまず、団体での勝利を大事にしていきたいですね。

宇山 賢さん
【商学部 3年次生】

